

Importante adelanto en el daguerrotipo. Retratos hechos en un segundo

D. H. Custin ha conseguido sacarlos en este cortísimo tiempo por un descubrimiento enteramente suyo.

Hasta el arte del daguerrotipo se ha presentado con mil dificultades e inconvenientes: el retratante estaba sujeto a permanecer sentado largo tiempo, y su tedio se aumentaba por las frecuentes repeticiones ocasionadas por la insertidumbre del procedimiento químico; el retratante sacaba una expresión forzada; y casi era imposible retratar niños y grupos de familia.

El Sr. Custin quien en el procedimiento antiguo ya estaba mucho más adelantado en este arte que la pluralidad de artistas, pues sacaba retratos en 4 o 5 segundos, se congratula ahora de poder comunicar al público, que en estos días ha hecho un descubrimiento por el cual ha reducido este corto tiempo hasta la cuarta parte; de suerte, que con un cielo sereno no necesita más que *un sólo segundo* para producir un retrato hermoso y animado, libre de la expresión del fastidio marcado en el semblante por lo mucho que duraba la operación. El que se retrata le obtendrá su imagen en 15 o 25 minutos ya concluída y colocada en una pulida cajita o gracioso cuadro. La duración de estos retratos está probada por los mineros químicos de Europa, lo que aumenta el valor de ellos para todas las naciones civilizadas. Niños de cualquier edad y animales vivos pueden sacarse con facilidad.

Se invita a las personas, que gusten convencerse de la veracidad de este descubrimiento, a visitar la habitación del Sr. Custin en la calle de Tacuba núm. 2, donde el que quiera puede retratarse de las 8 de la mañana a las 4 de la tarde, sin ser molestado por personas extrañas. Como la permanencia del Sr. Custin en México es por un tiempo muy limitado, será en obsequio de un público amante de las artes, no dejar pasar esta ocasión sin aprovecharse de ella. El dueño de este establecimiento ha recibido de París un excelente surtido de cajas y marcos para colocar retratos.

El Universal. Periódico independiente, t.III,
México, 28 de octubre de 1849.